

Los avances logrados por la diabetología en el ámbito de la diabetes infantojuvenil son considerables. En algunos pocos países están funcionando con probada eficacia unos equipos multiprofesionales que se ocupan de la asistencia y educación del niño diabético.

Aquilino Polaino-Lorente y Jesús Gil Roales-Nieto pretenden con esta contribución poner al alcance de diabetólogos, psicólogos y pedagogos, y también de los padres, las ventajas que derivan del diagnóstico precoz, del adiestramiento temprano en el autocontrol y de la educación diabetológica.

Aquilino Polaino-Lorente es doctor en Medicina, psiquiatra y licenciado en Filosofía. Amplió estudios de psicopatología en las Universidades de Heidelberg, Munich, UCLA y Georgetown. Desde 1978 es catedrático de Psicopatología de la Universidad Complutense de Madrid. Ha publicado numerosos libros (*Hijos celosos, Sexo y cultura, Psicología patológica, La depresión, La diabetes, etc.*) y dos centenares de artículos sobre temas de su especialidad. Es académico de las Reales Academias de Medicina de Cádiz, Valencia y Granada.

Jesús Gil Roales-Nieto es doctor en Psicología por la Universidad Complutense de Madrid y actualmente Profesor Titular en la Universidad de Almería, habiendo sido profesor de Psicopatología desde 1979 en la Universidad de Granada y profesor visitante en el *Cambridge Center for Behavioral Studies, Boston University* y *University of Virginia Health Sciences Center*. Ha publicado numerosos libros (*Medicina conductual, La diabetes, Vigencia de la obra de Skinner, Análisis e intervención conductual en retraso en el desarrollo, Diabetes: Intervención psicológica, Tratamiento del tabaquismo, etc.*) y numerosos artículos, en especial sobre intervención psicológica en diabetes, campo en el que cabe señalar la elaboración de procedimientos de discriminación de glucosa en sangre como una de sus aportaciones.